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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
DIÁLOGOS 
 
DIALOGAN CANDIDATURAS A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE TEQUISQUIAPAN, EN IEEQ 
Con la participación de candidaturas a la Presidencia Municipal de Tequisquiapan, se llevó a cabo el Diálogo virtual 
organizado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), a fin de que la ciudadanía de aquella entidad 
conozca las propuestas y puedan emitir un voto informado el domingo 6 de junio. En el marco del Proceso 
Electoral Local 2020-2021, el IEEQ extendió la invitación a todas las candidaturas registradas para este cargo de 
elección popular, a través de las representaciones de los partidos políticos acreditados ante el Instituto y de forma 
directa a las candidaturas independientes. Las y los contendientes a la Presidencia Municipal de Tequisquiapan 
que expusieron sus propuestas sobre Turismo y Pandemia, así como Educación, fueron: Héctor Iván Magaña 
Rentería del partido MORENA, José Alfonso Trejo Morán del Partido Acción Nacional (PAN), José Antonio Mejía 
Lira como Candidato Independiente, Karla Liliana Piñera Domínguez del partido Fuerza por México (FxM), Karla 
Martínez Valenzuela del partido Querétaro Independiente (QI), Luis Antonio Macías Trejo del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), María Guadalupe Torres Vila del Partido Encuentro Solidario (PES), Raúl 
Orihuela González del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Wendy María Seeldrayers Iracheta del 
Partido Verde Ecologista de México (PVEM). Para garantizar el principio de equidad, todas las candidaturas 
tuvieron las mismas oportunidades de participación y el mismo tiempo, en dos segmentos, cuyo orden de 
participación fue determinado, en primera ronda, por sorteo previo a la transmisión; en réplica y contraréplica de 
30 y 40 segundos, respectivamente, de acuerdo con el registro en el chat de la plataforma. El funcionamiento de los 
dispositivos a través de los cuales se conectaron para la transmisión del diálogo fue responsabilidad de las 
candidaturas que intervienen en cada una de las exposiciones; así como la conectividad a internet. Los temas 
seleccionados fueron resultado del análisis de información oficial que permitió identificar las prioridades del 
municipio; y para la formulación de las preguntas, se contó con la participación de la Junta Consultiva 
Universitaria. Las comunicadoras María del Carmen Cervantes Blanco y Miriam Tirado Ceciliano fueron las 
moderadoras del encuentro, y exhortaron a la audiencia a visitar el sitio web dialogosqro.ayuntamientos2021, 
disponible en la página oficial www.ieeq.mx, para conocer la programación completa y procedimientos de estos 
ejercicios democráticos. Además, se contó con la colaboración de intérpretes de Lengua de Señas Mexicana de la 
Asociación Queretana de Intérpretes A.C. En la siguiente liga se puede consultar el diálogo completo con las 
candidaturas a la Presidencia Municipal de Tequisquiapan: https://www.youtube.com/watch?v=jH3RbghPIDQ. El 
próximo ejercicio corresponde a las candidaturas a la Presidencia Municipal de Tolimán, el 25 de mayo, a partir de 
las 18:00 horas, a través de la página y redes sociales del Instituto Youtube y Facebook, en modalidad virtual, en 
vivo. 
 
https://elqueretano.info/trafico/dialogan-candidaturas-a-la-presidencia-municipal-de-tequisquiapan-en-ieeq/ 
 
https://queretaro24-7.com/dialogan-candidaturas-a-la-presidencia-municipal-de-tequisquiapan-en-ieeq/ 
 
https://www.codigoqro.mx/2021/05/25/dialogan-candidatas-y-candidatos-a-la-presidencia-municipal-de-
tequisquiapan/ 
 
https://www.queretarotv.com/dialogan-candidaturas-a-la-presidencia-municipal-de-tequisquiapan-en-ieeq/ 
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https://www.gente-bien.mx/2021/05/25/dialogan-candidaturas-a-la-presidencia-municipal-de-tequisquiapan-
en-ieeq/ 
 
https://adninformativo.mx/dialogan-candidaturas-a-la-presidencia-municipal-de-tequisquiapan-en-ieeq/ 
 
PARTICIPA TOÑO MEJÍA EN DEBATE DE CANDIDATOS POR TEQUISQUIAPAN 
Por Patricia Plata 
Durante el debate entre candidatos a presidente municipal del pueblo mágico, organizado por el Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), el representante independiente, Antonio Mejía Lara, ofreció 
experiencia y conocimiento para poder presidir nuevamente al municipio. Durante sus intervenciones, Toño Mejía 
enfatizó propuestas claras, estableciendo una agenda de propuestas con el propósito de llevar a Tequisquiapan a 
ser un referente nacional. Entre estas propuestas declaró que pretende reactivar la economía mediante tres ejes 
que son atracción de inversiones, industria del desarrollo y, principalmente, el fomento al turismo. En el debate, el 
alcalde con licencia reiteró que en su administración ha dado buenos resultados, generando el bienestar de los 
pobladores de Tequisquiapan, asegurando que durante su gestión se han aplicado más recursos que en las tres 
anteriores. especto al tema de la educación, Mejía Lara se comprometió a otorgar más becas y el seguro escolar, 
además del programa la Casa del Estudiante, que tiene como objetivo que los universitarios foráneos no paguen 
renta. “La primera vez que fui presidente, hicimos grandes obras que impactaron en el crecimiento de 
Tequisquiapan”, afirmó el candidato independiente, asegurando que trabaja para que el Instituto Tecnológico 
tenga una sede en el municipio, además de querer abrir un Centro de Investigación. Finalmente, reiteró el 
compromiso que tiene con Tequisquiapan, ya que asegura, busca el bienestar y resolver los problemas y 
necesidades de las familias que habitan este municipio, pues a su consideración, aún hay mucho trabajo que hacer. 
 
https://rotativo.com.mx/2021/05/25/noticias/locales/tequisquiapan/participa-tono-mejia-en-debate-de-
candidatos-por-tequisquiapan-907129/ 
 
POR LA CAPITAL / ACCIONES RELEVANTES  
ARTURO MAXIMILIANO (MORENA): Instó al Instituto Electoral del Estado de Querétaro a organizar debates 
presenciales entre los candidatos a la alcaldía para contrastar ideas. Aseguró que mejorará las condiciones de los 
tianguis. Asimismo, dijo que a las zonas ‘olvidadas’ de la capital les brindará salud, deporte, cultura y movilidad. Se 
reunió con emprendedores, así como con pequeños y medianos empresarios; señaló la importancia de apoyarlos 
para reactivar la economía. (AM 5PP) 
 
JORNADA ELECTORAL 
 
IEEQ AUGURA ELECCIONES EN ORDEN 
Por Carlos Coronado 
El Consejero Presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) Gerardo Romero Altamirano, señaló 
que este instituto augura elecciones seguras y sin riesgos de contagios, debido a que se están extremando 
precauciones y existen medidas suficientes para evitarlo, por lo que invitó a la población a ejercer sus derechos el 
próximo seis de junio. Especificó que para el estado de Querétaro no se cuenta con antecedentes de seguridad que 
indicaran un riesgo para los próximos comicios, por lo que invitó a los ciudadanos a acudir a ejercer su voto con 
toda confianza, recordó que cualquiera puede denunciar hechos irregulares, ante las instancias correspondientes. 
"Este pinta para ser, como todos los procesos electorales en el estado de Querétaro, un evento ordenado, civilizado, 
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que nos va a dejar muy satisfechos a todos", comentó. Afirmó que, a pesar del contexto de pandemia, el IEEQ no ha 
dejado de hacer ningún responsabilidad o acción que la ley les encomienda, por lo que reiteró que las personas 
pueden sentirse motivadas y libres de salir a ejercer su voto, asegurando que el sistema electoral mexicano ha 
demostrado funcionar y que es uno de los mejores del mundo, al ser eficiente y transparente. Señaló que las 
personas deben de tener confianza de que este instituto hará todo lo que está en sus manos para garantizar la 
seguridad y resguardarlos para mantenerlos seguros también en el contexto de salud, recordando que existen 
múltiples protocolos al interior de las casillas para cuidar de una manera muy efectiva a los votantes y a los 
funcionarios de casilla. “Vamos a sanitizar cada tres horas durante la jornada electoral, habrá personas que 
ayudarán a mantener la sana distancia y se dotará de toallitas desinfectantes, además de que los funcionarios de 
casilla estarán dotados de caretas y cubrebocas”. (ESSJR 1 y 5) 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/ieeq-augura-elecciones-en-orden-6761344.html 
 
CONCLUYE HOY EL PLAZO PARA QUE PARTIDOS REGISTREN A SUS REPRESENTANTES 
Por Zulema López 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) informó que hoy es el último día para que los partidos 
políticos registren a sus representantes de casilla ante el Instituto Nacional Electoral (INE). Los representantes en 
ningún momento pueden intervenir en el desarrollo de la jornada, toda vez que únicamente cuentan con el 
derecho de permanecer en las casillas durante toda la jornada, para garantizar la transparencia del proceso. Son 2 
mil 853 las casillas que se programó instalar en Querétaro y la presencia de los representantes de partido se 
autorizó de las 8:00 a las 18:00 horas, es decir, desde el momento de que se comiencen a recibir los votos y hasta 
que se cierren las casillas. Declaró que contrario a lo que se ha dicho a medios de comunicación, ninguno de los 
representantes de partido ha indicado al IEEQ que existe temor de un fraude electoral o de “embarazo” de urnas. 
En este punto recordó que son los ciudadanos quienes organizan las elecciones, toda vez que son quienes integran 
las mesas directivas, reciben a los electores, validan que tengan derecho a votar en la casilla y cuentan los votos. 
Respecto a que se exigirá que los representantes de los partidos firmen las boletas, remarcó que eso ya está 
contemplado dentro de la propia Ley, pues antes de iniciar la votación se da esa oportunidad de firmar las boletas 
a todos los representantes de los partidos y es una medida que ya se ha aplicado en otros comicios. Por separado, 
la Junta Local del INE informó que el plazo para el registro de representantes cierra hoy a las 18:00 horas y que 
antes de ese momento es imposible saber cuántas personas han sido registradas por los partidos políticos. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/concluye-hoy-el-plazo-para-que-partidos-registren-a-sus-representantes/ 
 
ARMA IEEQ PAQUETES PARA JORNADA ELECTORAL 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro dio inicio con el armado de los paquetes electorales que serán 
utilizados el 6 de junio en atención a la legislación electoral, será hasta el 30 de mayo que se llevará a cabo esta 
actividad de armado de los paquetes electorales, mismo que será entregada más tardar el 4 de junio a los 
presidentes y presidentas de las 2 mil 853 mesas directivas de casilla que se instalarán el día de la jornada 
electoral en todo el estado. 
 
https://ladehoy.com.mx/arma-ieeq-paquetes-para-jornada-electoral/ 
 
“NO HAY MOTIVOS PARA ALARMAR” 
Por Rafael Rodríguez 

https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/ieeq-augura-elecciones-en-orden-6761344.html
https://queretaro.quadratin.com.mx/concluye-hoy-el-plazo-para-que-partidos-registren-a-sus-representantes/
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El consejero presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, dijo él ve un proceso electoral que se ha ido 
desarrollando de una manera ordenada, civilizada. Indicó que existirán situaciones que se tienen que atender y 
que las que se salgan de la normalidad tienen un cauce y que las autoridades están haciendo su trabajo.  -¿Ve todo 
tranquilo? -Yo veo un buen proceso electoral en Querétaro, no veo motivos para alarmar a la ciudadanía, creo que 
hay elementos subjetivos suficientes para entender que en Querétaro habrá un proceso electoral como siempre ha 
sido, ordenado con condiciones de seguridad en todos los sentidos ahora incluso también desde el punto de vista 
de la salud. En el caso de Landa de Matamoros en donde matan al candidato a síndico y lo relacionan con la 
compra-venta de drogas se le cuestionó si es necesario fortalecer en los partidos políticos para que no se acepten 
este tipo de candidatos, y dijo que es una responsabilidad directa de cada partido la elección de sus candidatos y 
que serán los legisladores quienes tendrán que analizar si ajustan las reglas para dichas selecciones. Al comentarle 
lo expresado por diferentes candidatos de Morena a las alcaldías de los distintos municipios, que al parecer ponen 
un escenario electoral muy complicado, con amenazas en Tolimán, Amealco de Bonfil y ene l municipio de 
Corregidora que le pusieron gotas para dormir a la candidata, el consejero presidente expresó: “Yo creo que 
mientras se dé cause a cada uno de esos casos, yo tengo confianza plena que las autoridades en cada una de las 
materias en nuestra entidad saben hacer su trabajo cuando se les ofrece la información oportuna”. Agregó que las 
autoridades para que puedan actuar necesitan tener la información que les corresponda y en ese sentido el IEEQ 
estará pendiente de ejercer sus facultades. (N 1QS)   
 
ASTERISCOS 
PROTOCOLO PARA ELECCIONES. Ante la llegada de la jornada electoral, se espera que desde la dirección de 
Servicios de Salud en la entidad comiencen las instrucciones para un protocolo de actuación durante las 
votaciones. Si bien, el INE y el IEEQ han socializado información para un voto seguro, el reforzamiento que brinden 
las autoridades sanitarias a este tema será fundamental. (AM 15) 
 
PEDIRÁN QUE LA GUARDIA NACIONAL VIGILE ELECCIONES 
Por Gonzalo Flores/Carlos Uriegas 
Con el fin de garantizar los comicios del 6 de junio, las fuerzas políticas solicitarán al IEEQ que este órgano patrulle 
las casillas. El PRI y Fuerza por México (FXM) compartieron a esta casa editorial que hicieron solicitud formal para 
que la Guardia Nacional (GN) custodie las elecciones en Querétaro. Paul Ospital, dirigente del partido tricolor, 
señaló que se busca la participación de este cuerpo de seguridad para vigilar los paquetes electorales. “Mandamos 
por escrito, en tiempo y forma, una solicitud al Instituto Electoral para que llame a la Guardia Nacional y cuide la 
elección, esté presente en la custodia de los paquetes y no aparezca algún ‘mapache’ el día de la elección”, indicó 
Ospital Carrera. En cuanto a FXM, el Comité Ejecutivo Nacional fue la instancia que hizo la petición escrita para que 
la GN blinde los comicios en la entidad. Por otra parte, al cuestionar al PAN sobre si el partido había hecho la 
misma solicitud que los partidos antes mencionados, la fracción blanquiazul respondió que no había voceros 
disponibles para comentar al respecto. A principios de la semana, la dirigencia nacional de Morena, encabezada 
por Mario Delgado, planteó que la GN debe tener un papel primordial durante las elecciones para evitar que 
ciudadanos sean intimidados a emitir su voto. (AM principal y 3) 
 
https://amqueretaro.com/politica/2021/05/26/piden-a-la-guardia-nacional-en-eleccion/ 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/piden-a-la-guardia-nacional-en-eleccion/ 
 
 

https://twitter.com/GN_MEXICO_
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DENUNCIAS  
 
PAUL OSPITAL PIDE RESPUESTA A DENUNCIA EN COLÓN 
Por Carlos Uriegas 
Paul Ospital, presidente estatal del PRI, hizo un nuevo llamado a la Fiscalía contra Delitos Electorales y al Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro para que den una respuesta ante la denuncia que se presentó contra 
funcionarios de la CEA en el Municipio de Colón. “Seguimos sin noticias por la denuncia penal ante la Fiscalía 
contra Delitos Electorales y el Instituto Electoral dijo que aún están a tiempo de resolver esta denuncia, ya que de 
nada sirve que se pronuncien después del proceso electoral…Qué no nos vayan a dar la razón luego de que pase la 
elección”, comentó Ospital. Hace una semana los candidatos del PRI en el municipio de Colón, Manuel Montes y 
Juan Guevara, quienes contienden por la alcaldía y una diputación local, presentaron una grabación y denunciaron 
a los trabajadores de la CEA, Jesús Villagrán Martínez y a Jerónimo Aguilar, alias ‘La Burra’, por delitos electorales, 
por el retiro de lonas y propaganda del PRI. “Es una mala señal que dos candidatos en campaña hagan una 
denuncia y no haya una respuesta. Si a un partido político no le hacen caso, qué puede esperar un ciudadano 
común en el caso de que presente una denuncia. Solo queda esperar, confiar en las instituciones, pero hacemos un 
nuevo llamado a que se resuelvan estos casos antes de que sea el proceso electoral y a que los funcionarios 
estatales no se metan en la elección, tal y como les pidió el gobernador Domínguez”, subrayó el dirigente del PRI. 
(AM 8) 
 
https://amqueretaro.com/politica/2021/05/26/paul-ospital-pide-respuesta-a-denuncia-en-colon/ 
 
LOS ORIHUELA DE TEQUISQUIAPAN MARCARON RÉCORD DE MULTA ANTE IEEQ 
La familia Orihuela no deja de ser polémica, pues han pasado por múltiples situaciones que los han puesto en el ojo 
del huracán en su municipio y en el estado de Querétaro. En el pasado proceso electoral, 2017-2018, tanto a Raúl 
Orihuela González como su hijo Christian Orihuela Gómez, les fue aplicado un procedimiento por parte del 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro derivado de violaciones a la ley electoral. En aquél entonces se le acusó 
al alcalde y regidor, respectivamente, de llevar a cabo la entrega de apoyos mediante el programa “Dignificación de 
Vivienda” con el cual estuvieron realizando promoción, por lo que la autoridad electoral determinó una sanción de 
362,700 pesos a Raúl Orihuela y 63,190 a su hijo, Christian Orihuela, para dar un total de 425,890 pesos. El hecho 
sentó precedentes en materia de récord por sanciones económicas, pues al menos ese proceso electoral ningún 
actor político recibió un castigo de esa magnitud. Aunque con posteridad, Christian Orihuela impugnaría la 
determinación de la autoridad y su padre, Raúl, demandaría disculpas públicas para su hijo. 
 
https://frecuencia.mx/2021/05/los-orihuela-de-tequisquiapan-marcaron-record-de-multa-ante-ieeq/ 
 
CUARTO DE GUERRA 
JOYITA. Otra raya al tigre es el procedimiento sancionador que inició el Instituto Electoral del Estado contra Juan 
Aristeo Ramírez, conocido como “El Bananas”, candidato de Morena a la alcaldía de El Marqués, pues ya la Fiscalía 
General le inició carpeta de investigación por presunta violencia de género, le prohibió acercarse a su denunciante 
de nombre Miriam y el cabildo, porque además es regidor, también abrió un procedimiento de destitución. (DQ 2) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/cuarto-de-guerra-6761427.html 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/analisis/cuarto-de-guerra-6761427.html 

https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/analisis/cuarto-de-guerra-6761427.html


 
 

MIÉRCOLES 26 DE MAYO DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 6 
 

INTERÉS ELECTORAL 
 
PREPARA INE CONTEO RÁPIDO EN QUERÉTARO 
El Instituto Nacional Electoral (INE) alista 16 conteos rápidos para la elección a gubernaturas y Cámara de 
Diputados, entre las que se encuentra Querétaro. Ayer, el consejero presidente de este Instituto, Lorenzo Córdova 
Vianello, adelantó que Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) y Conteo Rápido se dará a conocer 
alrededor de las once de la noche del 6 de junio, mientras que los resultados regionales lo harán los organismos 
públicos locales electorales. “La noche de la Jornada Electoral veremos 16 Conteos Rápidos, uno para cada una de 
las 15 elecciones de gubernatura y permitirá ver con mucha claridad cómo les fue a los distintos partidos y 
coaliciones y uno más para la elección de la Cámara de Diputados que arrojará la tendencia de la votación, el 
porcentaje de voto otorgado a cada uno de los partidos políticos nacionales y una estimación de la conformación”, 
puntualizó. Este domingo, AM de Querétaro constató la realización de simulacros previos a la elección en algunos 
puntos de la ciudad como Plaza Santa Fe, en Juriquilla, donde se instaló una casilla, se contó con boletas, urnas y 
capacitación. Prometen elecciones libres de COVID-19 A 12 días de las elecciones están dadas las condiciones para 
la participación masiva de la ciudadanía en las urnas, libres de contagio y para que emita un voto por la opción 
política de su preferencia, afirmó Córdova Vianello. Además, dijo, ninguna de las 163 mil casillas está en riesgo de 
no instalarse por la inseguridad que vive el país. “Que las elecciones no sean una víctima más de la pandemia y que 
el ejercicio de los derechos políticos no esté contrapuesto al derecho a la salud”, mencionó. Además, agregó, “las 
condiciones sanitarias están provocando que la ciudadanía, lejos de alejarse, se apropie del proceso electoral, así 
que yo confío en que habrá una participación masiva”. Instan a “sacar las manos” del proceso José Medina Mora 
Icaza, presidente de la Coparmex, exigió a Andrés Manuel López Obrador, sus funcionarios, gobernadores y 
alcaldes sacar las manos de las campañas y la elección a celebrarse el 6 de junio de 2021. “Hacemos un llamado a 
todos los funcionarios de los tres órdenes de gobierno para que saquen las manos del proceso electoral, porque la 
ley electoral es muy clara que durante el periodo de veda no se pueden promocionar actos de gobierno”, manifestó 
este lunes el dirigente de la Confederación Patronal de la República Mexicana en conferencia de prensa. Medina 
Mora manifestó que la elección para los diputados federales será trascendental para el avance democrático de 
México. “Hay un periodo de veda en donde no deben promover las obras de su gobierno ni interferir en el proceso 
electoral, de tal manera que los candidatos y candidatas pongan sobre la mesa sus postulados para ser elegidos por 
los ciudadanos y ciudadanas”, expresó. El líder empresarial pidió, a todos los candidatos transparencia y 
compromiso con la ciudadanía. “Un tercer llamado que queremos hacer a la importancia es salir a votar el 6 de 
junio, tenemos de adversario y eso se llama abstención y tenemos que lograr que el mayor número de mexicanos y 
mayor número de ciudadanos salgan a emitir su voto”, comentó el líder de la Coparmex. Iniciativa privada expresó 
su preocupación por la violencia y los delitos que han aumentado. “Esa es la preocupación que tenemos, esto no se 
ha disminuido, hay mucha violencia en el país y eso es precisamente por lo cual le hacemos un llamado al gobierno, 
porque insistimos que de acuerdo con la Constitución, el monopolio del uso de la fuerza lo tiene el estado y pedirle 
al estado que haga uso de ese monopolio de la fuerza para tener el control del territorio del país y con esto el país y 
todos los ciudadanos, todas las empresas podamos seguir avanzando”, expresó Jorge Ramírez , vicepresidente 
nacional de Estado de Derecho y Democracia de la Coparmex. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/prepara-ine-conteo-rapido-en-queretaro/ 
 
 
 

https://queretaro.quadratin.com.mx/prepara-ine-conteo-rapido-en-queretaro/
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APROVECHAN SANJUANENSES EL ÚLTIMO DÍA DE SOLICITUD DE REIMPRESIÓN DE INE 
Por Josefina Herrera  
Luis Roberto Lagunes, Vocal Ejecutivo del INE del Distrito 02, indicó que esta última semana los ciudadanos 
aprovecharon para realizar su solicitud de reimpresión de credencial. Cabe señalar que este 25 de mayo fue el 
último día para poder registrar su solicitud, y 138 sanjuanenses fueron los que acudieron a tramitar su 
reimpresión, mientras que en la semana se estuvo registrando un promedio de 130 personas y alrededor de 50 
para recoger su credencial. (N 6) 
 
DENUNCIAN AMENAZAS 
Ante las presuntas amenazas de muerte y encañonamiento que denunciaron los candidatos de Morena a 
presidentes municipales de Tolimán, Martín Jiménez y de Amealco de Bonfil, Ángel Sánchez, pidieron a las 
autoridades estatales brindar seguridad a las elecciones y la presencia de la Guardia Nacional. Los dos candidatos 
afirmaron que estás acciones provienen de militantes del Partido Acción Nacional (PAN), por lo que pidieron a las 
autoridades estatales que haya seguridad, mientras que el candidato en Tolimán aseveró que ya presentó una 
denuncia ante la Fiscalía General del Estado (FGE) por estas amenazas que recibió con arma de fuego. “A mi me 
persiguieron venía de Tolimán a Querétaro, en un carro, me siguieron, me siguieron. Se me emparejaron, me 
volvieron a seguir, y ya en un rato que se nos emparejaron nos pusieron dos pistolas, nos encañonaron y nos 
dijeron ya bájenle. Nosotros lo que hicimos fue subir la velocidad, pero era una amenaza clara”., narró el candidato 
en Tolimán. Además, refirió que elementos de la policía estatal lo han acosado a él y a su equipo de trabajo con 
rondines en sus viviendas por la noche; de lo cual acusó directamente a la ahora candidata que busca la reelección, 
Guadalupe Alcantara. Mientras que el candidato a la presidencia municipal de Amealco de Bonfil, Ángel Sánchez 
puntualizó que ha recibido amenazas de muerte y de “levantón”, por los mismo militantes panistas que acosan a 
indígenas en Santiago Mexquititlán. Recalcó que fue amenazado para que deje su candidatura, por lo que pide 
protección de las autoridades. "Fue enviada por gente de Acción Nacional, esa misma gente nos está amenazando, 
ya tengo amenazas de levantón, es más, en los discursos que damos y subimos en internet nos dicen 'cálmate, 
Colosio', ¿qué quiere decir esto? Que en cualquier rato nos privan de la vida, y por eso vengo a exigir seguridad", 
indicó. (DQ 1 y 4) 
 
DENUNCIARÁ PRI PRESUNTA COMPRA DE VOTOS EN “LA D” 
Graciela Juárez, candidata a la diputación local por el X distrito del PRI, dijo que ya se elementa jurídicamente una 
denuncia por la presunta compra de votos en la comunidad de La D Chalmita, en Pedro Escobedo, presuntamente 
por parte del PAN. Refirió que esta práctica se hizo en un entorno completamente sin recato, con operadores que 
llevaban listas con datos de personas a los cuales podrían persuadir para que el 6 de junio votaran por los 
candidatos de Acción Nacional a cambio de una dadiva. “En el caso de Pedro Escobedo en La D Chalmita está la 
misma situación, pero de manera abierta ya, con litados de gente que según van a recibir un pago por el voto, 
quieren conseguirlo para todas las posiciones”. Añadió que aún están en tiempo de hacer las denuncias 
correspondientes ante las instancias electorales para que se castiguen a los partidos que quieren estas prácticas, al 
recordar que en el caso del municipio de San Juan del Río, es una situación que ha presentado en diversas zonas, y 
que también se denunciará. Juárez Montes precisó que están en tiempos aun de hacer las denuncias, y que si se han 
retrasado en presentarlas es porque al paso de los días se siguen percatando de situaciones similares no solo para 
este distrito sino para otros como alcaldías y otras diputaciones. (ESSJR 7) 
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CAMPAÑA ELECTORAL PROVOCA SUSPENSIÓN DE OBRAS 
Por Laura Banda  
En promedio siete de cada 10 obras que se tenían programadas para su ejecución a inicio de año tuvieron que ser 
suspendidas durante estos meses de campaña electoral, informó el presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (Cmic), Álvaro Ugalde Ríos. Dijo que se trata de obras que se encuentran en reserva 
por el tema de veda electoral, que tienen que ver con temas de mantenimiento. (DQ) 
 
LLAMA CANACINTRA A EJERCER EL VOTO 
Con el objetivo de invitar a la ciudadanía a ejercer su voto durante las elecciones, la Canacintra dio arranque a la 
campaña “Mi Voto Vale”, la cual se realiza en alianza con el INE. Respecto a este proyecto, José Román, presidente 
de Canacintra en San Juan del Río, resaltó que se trata de un esfuerzo importante para invitar a ciudadanos a 
ejercer el voto. (ESSJR 4) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
“PODEMOS GANAR TODO”: MAURICIO KURI 
Por Rafael Rodríguez 
El candidato a la gubernatura por los partidos de Acción Nacional y Querétaro Independiente, Mauricio Kuri 
González, dijo que tiene la posibilidad de ganar todo en estas próximas elecciones del 6 de junio, porque el PAN ha 
hecho bien las cosas poniéndose de acuerdo desde el año pasado para sacar a los mejores perfiles como 
candidatos. “Se tiene la posibilidad de ganar todo, miren es que el PAN ha hecho bien las cosas, nos pusimos de 
acuerdo el año pasado, sacamos los mejores perfiles y las personas más conocidas, con mejores valores y creo que 
eso nos va a permitir ser competitivos en todas las candidaturas el estado”. Mencionó que se pueden recuperar 
municipios como Tequisquiapan, Ezequiel Montes, San Joaquín que nunca han ganado, Pinal de Amoles y Arroyo 
Seco, aunque puntualizó que son competitivos en todos los municipios. (N, DQ 5)  
 
KURI EL ÚNICO QUE HA PRESENTADO SU 3DE3 ANTE IMCO EN QUERÉTARO 
Por Guadalupe Jiménez 
El candidato a la gubernatura de Querétaro por el PAN y QI, Mauricio Kuri, es el único aspirante a este cargo que ha 
presentado su declaración patrimonial, fiscal y de conflicto de intereses ante Transparencia Mexicana, instancia 
del Instituto Mexicano para la Competitividad. (ROQRO) 
 
KURI PLANTEA BLINDAR A SANTA ROSA JÁUREGUI 
Por Marittza Navarro  
A once días de que se lleve a cabo la jornada electoral en Querétaro, el candidato a gobernador, Mauricio Kuri, se 
reunió con habitantes de diversas comunidades de Santa Rosa Jáuregui, con quienes se comprometió a revisar el 
tema de la seguridad, pues dijo, será una delegación clave para iniciar con el blindaje integral que se busca para el 
estado. (EUQ 1 y 3) 
 
CANCELAN POR FALLA EN EL AIRE ACONDICIONADO 
Luego de una falla registrada en el sistema de aire acondicionado, mismo que generó humareda, el evento del 
candidato de PAN y QI, Mauricio Kuri con el sector vulnerable registrado en el municipio capitalino fue desalojado 
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y cancelado como medida preventiva para evitar posibles riesgos para los asistentes al encuentro “Nada de 
nosotros, sin nosotros, por un Querétaro incluyente”. (DQ 5) 
 
“LOS SEÑALAMIENTOS DE CELIA, SÓLO EN SU MENTE”: ALFREDO BOTELLO 
Po Rafael Rodríguez 
El Senador de la República, Alfredo Botello Montes, respecto a las declaraciones de la candidata de Morena a la 
gubernatura del estado, Celia Maya García, que fue Acción Nacional quien orquestó lo sucedido en la comunidad de 
La Valla en el municipio de San Juan del Río, dijo que eso solo pasa por la mente de la candidata, porque los hechos 
están a la vista y publicados por los propios habitantes de la comunidad. (N) 
 
PRI 
 
ADELANTA ABIGAIL ARREDONDO QUE NO HABRÁ EVENTOS MASIVOS PARA EL CIERRE DE CAMPAÑA 
La candidata del Partido Revolucionario Institucional a la Gubernatura, Abigail Arredondo Ramos, adelantó que 
no habrá eventos masivos para el cierre de campaña como se acostumbraba en años pasados, tras asegurar que se 
respetarán los protocolos sanitarios a fin de evitar más contagios por COVID-19. (ADN)  
 
CANDIDATO DEL PRI EN LANDA PIDE INVESTIGUEN A SU HERMANO POR HOMICIDIO 
hony Trejo Ramírez, candidato del PRI a la presidencia municipal de Landa de Matamoros, emitió un comunicado 
en donde aseguró que en su gobierno habrá justicia y a nadie se encubrirá, luego de que su hermano fuera 
detenido por la Fiscalía para ser investigado por el presunto homicidio del candidato a regidor por Movimiento 
Ciudadano en aquella localidad. (Q) 
 
POR UN QRO. VALIENTE 
En los recorridos que hago diariamente por los municipios, comunidades y colonias de Querétaro, la gente me 
pregunta ¿por qué un cambio, Abigail? porque el Querétaro de hace 5 años no es el mismo de ahora. Hemos caído 
en crecimiento económico, seguridad y calidad de vida. (DQ 1 y 6, ESSJR 2) 
 
RECONOCE LABOR DE NOTARIOS 
Abigail Arredondo, candidata a gobernadora por el PRI, aseguró que los notarios son un factor importante en la 
conformación y estabilidad de las instituciones. Esto luego de la reunión con el Consejo de Notarios del Estado de 
Querétaro, en el que la abanderada tricolor postuló alguna de sus propuestas en materia jurídica y administración 
pública. (DQ 6) 
 
MC 
 
QUE AMENAZARON A CANDIDATOS DE MC, ACUSA TERE CALZADA 
Por Fernando Venegas Ramírez  
La candidata por el Partido Movimiento Ciudadano (MC) a la presidencia municipal de Querétaro, Teresa Calzada 
Rovirosa, aseguró que tiene conocimiento de tres compañeras de su partido y aspirantes a diversos cargos que, 
refirió, han recibido llamadas telefónicas con motivos de amenaza y agresiones; y que han sido víctimas de 
ostigamiento en sus campañas. La abanderada en la capital reprobó los actos de violencia política en razón de 
género y las agresiones; señalando que estas son muestras de la aceptación que ha tenido el proyecto de MC, y el 
descontento de otras fuerzas políticas por alcanzar ya la tercera posición en las preferencias electorales. “Nuestras 

https://plazadearmas.com.mx/author/fernando/
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candidatas sí han recibido llamadas de agresión y de muerte. Han sido tres candidatas, realmente es un juego 
limpio el que está realizando Movimiento Ciudadano, a través del trabajo, las propuestas y recorridos”. (PA) 
 
AMENAZAN A TRES CANDIDATAS DE MOVIMIENTO CIUDADANO EN QUERÉTARO 
Por Guadalupe Jiménez  
El delegado de MC en Querétaro, César Cadena Romero, aseguró que no tiene conocimiento de la relación con 
temas de narcomenudeo del candidato a síndico municipal en la planilla de la aspirante, a la presidencia municipal 
de Landa de Matamoros, quien fue asesinado el pasado fin de semana. Esto, luego de que la FGE adelantara que el 
posible móvil del homicidio obedece a temas de venta de drogas. (ROQRO) 
 
INVITA MORENA QUERÉTARO A CANDIDATURAS PANISTAS A COMPROMETERSE CON LA AGENDA 
FEMINISTA 
Luego de que las candiaturas de Morena a la gubernura, presidencias municipales y diputaciones se han 
compometido con la Agenda Feminista: Nunca Más Sin Nosotras, el presidente Estatal de Morena, Mauricio Ruíz 
invitó a que Acción Nacional conmine a sus candiaturas a conocer estas propuestas de colectivas y activistas, que 
abonarían en el desarrollo de sus proyectos. (ADN) 
 
ASPIRANTES DE MORENA PRESENTAN PROPUESTAS 
No incrementar el impuesto predial, permitir las bodas entre personas del mismo sexo sin necesidad de un 
amparo, municipalizar el agua y disminuirse el salario, son algunos de los compromisos de las candidatas y 
candidatos de Morena a presidencias municipales. Este martes, el delegado en funciones de presidente de Morena 
en Querétaro, Mauricio Ruiz, realizó la presentación de las propuestas de once candidatos y candidatas de ese 
partido. (DQ 4, AM 4) 
 
PVEM 
 
CHAMANES BUSCAN UNA CURUL 
Silvino Amaya García y Edson Burgos son dos médicos tradicionales, popularmente conocidos como chamanes, que 
buscan una diputación local por el III distrito de Querétaro. Ambos candidatos conforman una fórmula abanderada 
por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) nunca antes vista entre los aspirantes a un puesto de elección 
popular, debido a su trayectoria como defensores y estudiosos de los pueblos indígenas, aunque ambos han vivido 
toda su vida en la zona urbana de la capital. (N) 
 
MORENA 
 
BRIGADISTAS DE MORENA SE QUEJAN DE QUE NO LES PAGAN 
Brigadistas del partido MORENA se quejan de que no han recibido el pago que les prometieron por realizar 
levantamiento de simpatizantes casa por casa en todo el Estado de Querétaro. Señalaron que tiene más de un mes 
que no les pagan y que muchos han tenido ya problemas económicos para sobrevivir, debido a que les 
prometieron que les pagarían 4 mil pesos quincenales. (ROQRO)  
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FIRMA CELIA LA AGENDA FEMINISTA 
La candidata de Morena a la gubernatura, Celia Maya, firmó la agenda feminista “Nunca más sin nosotras”, en la 
que se comprometió por la vida libre de violencia y acceso ala justicia, y derechos sexuales y reproductivos para 
las mujeres. (DQ 4, CQRO 3) 
 
MAYA PROMETE CREAR UNA OFICINA DE MIGRANTES EN EU 
Celia Maya, candidata de Morena al gobierno de Querétaro, se comprometió a crear una oficina de atención para 
migrantes, en Estados Unidos. (...) Destacó que la instancia estaría en Houston, por ser una de las zonas con más 
alta población de queretanos. (EUQ 1 y 2) 
 
PAN BUSCA GANAR EN LOS TRIBUNALES, DICE MAXIMILIANO 
Por Zulema López  
Maximiliano García, candidato por Morena a la alcaldía de Querétaro, estimó que mediante procesos ante los 
tribunales el PAN buscará ganar la contienda, pues la situación es tal que cada vez que despierta se entera que ya 
recibió una nueva denuncia de este partido. (EUQ 3) 
 
ACUSAN A MAXIMILIANO DE NEGOCIAR PLAZAS PÚBLICAS  
Por Verónica Ruiz  
Comerciantes establecidos del Centro Histórico consideraron aberrante que el candidato de Morena a la 
Presidencia Municipal de Querétaro, Arturo Maximiliano García Pérez, pretenda negociar las plazas públicas con 
los ambulantes que hoy se adueñan del Andador 5 de Mayo. Alfredo Serrano Valdés, presidente de la Asociación de 
Empresarios y Residentes del Centro Histórico, reprochó que Arturo Maximiliano le esté prometiendo más de 100 
puestos a los ambulantes en el primer cuadro, como declaró en un video que circula en redes sociales. (DQ, ELQNO, 
ROQRO) 
 
INDEPENDIENTE 
 
EMITEN ORDEN DE RESTRICCIÓN PARA EL “EL BANANAS"  
Por Verónica Ruiz  
La Fiscalía General del Estado dictó orden de restricción al regidor independiente del Ayuntamiento de El 
Marqués, Juan Aristeo Ramírez Velázquez alias “El bananas”, luego de que éste fuera acusado de cometer el 
presunto delito de lesiones dolosas contra una mujer. En un oficio dirigido al secretario del Ayuntamiento, Rodrigo 
Mesa Jiménez, la ofendida Miriam “N, dio a conocer que como consta en la carpeta CI/QRO/14272/2021, se le 
impuso al regidor, limitación para acercarse al domicilio de la víctima o el lugar donde se encuentre. También se le 
impuso la prohibición de realizar conductas de intimidación o molestia a la víctima u ofendido, o a personas 
relacionadas con ellos. Además la víctima tendrá derecho a tener auxilio inmediato por parte de integrantes de 
instituciones policiales, al domicilio en donde se localice o se encuentre en el momento de solicitarlo. Ante ello, 
Miriam “N” solicitó a la autoridad municipal que se tomen las medidas necesarias para sancionar al regidor, toda 
vez que está infringiendo el código de ética por el cual debe conducirse, aunado a que actualmente se encuentra en 
una investigación por la denuncia en su contra. La ofendida también solicitó que dé cuenta a la Secretaría de 
Seguridad Pública Municipal para brindarle el auxilio en caso de necesitarlo. El pasado 13 de mayo, se inició ante la 
Fiscalía General del Estado una carpeta de investigación contra Juan Aristeo Ramírez Velázquez, por cometer el 
presunto delito de lesiones dolosas contra una mujer. La ofendida relató que el regidor acudió a la comunidad de 
Calamanda y a través de un micrófono comenzó a ofender a su madre; y cuando ella intentó arrebatarle el 
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micrófono, éste la tomó fuertemente del cuello ocasionándole lesiones en pecho y cuello, además de amenazarla de 
muerte. (DQ 2) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: PLANTEA RAQUEL EMPLEOS PARA LOS DE 40 Y MÁS 
Para estos últimos días de campaña, Raquel Ruiz, candidata a la gubernatura por el PRD, instó a la ciudadanía a 
investigar las propuestas de los candidatos y enfatizó que durante sus recorridos han notado la apatía y el enojo de 
la población para estas elecciones. (DQ principal) 
 
N: IMPORTANTE ELEGIR BIEN 
Mons. Franco Coppola, Nuncio Apostólico en México, ante la jornada electoral del próximo 6 de junio, aseguró que, 
dentro de la enseñanza de la Iglesia Católica, es un deber votar, acción que se debe realizar en consciencia. (N 
principal) 
 
PA: EN CRISIS 33 % DE NEGOCIOS 
no de cada tres negocios se encuentra en la informalidad, situación que se ha incrementado en el último año 
debido a la pandemia por COVID-19; aseguró el presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y 
Turismo de Querétaro (CANACO), Fabián Octavio Camacho Arredondo. (PA principal) 
 
EUQ: “HABRÁ MATRIMONIOS IGUALITARIOS, SIN NECESITAR AMPAROS” 
“Las encuestas no ganan elecciones, a pesar de que pueden marcar una cosa en este momento, pero el día de la 
elección puede suceder otra cosa, por eso estoy convencida de que tenemos posibilidades de ganar”, asegura 
Vanesa Garfias, candidata a la presidencia municipal de Querétaro por el PRD. (EUQ principal) 
 
CQRO: INICIA VACUNACIÓN ANTI-COVID-19 DE PERSONAS DE 50 A 59 AÑOS EN LA CAPITAL 
A partir de este miércoles 26 de mayo comienza la vacunación contra Covid-19 de las personas de entre 50 y 59 
años en el municipio de Querétaro; la Secretaría de Bienestar del Gobierno de México informó que el proceso de 
aplicación de las primeras dosis se extenderá hasta el próximo lunes 31 de mayo. (CQRO principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
SIN REGISTRO DE DECESOS POR COVID ESTE MARTES, EN QUERÉTARO  
En el estado de Querétaro, este martes, no se reportó ninguna defunción por Covid 19; en la entidad se sumaron 48 
casos de la enfermedad. El registro acumulado es de 68 mil 224 casos de Covid 19, y se han registrado cuatro mil 
774 defunciones. Este martes se dio de alta sanitaria a 43 pacientes, con lo que se tiene un registro de 63 mil 229 
altas (92.6%). (N 4, Q, ELQNO)  
 
DIEGO FERNÁNDEZ DEMANDÓ AL PRESIDENTE LÓPEZ OBRADOR 
Por Tina Hernández 
“Hoy, 25 de mayo de 2021, a las 12:15 horas, acudí a la FGR y presenté formal Denuncia de Hechos, en relación con 
las recientes imputaciones que me hizo el corrupto depredador que actualmente ensucia el Palacio Nacional”. 
Explicó que el presidente López Obrador, declaró que negoció de forma irregular la devolución de impuestos a 
favor de Jugos del Valle. (N 1 y 8) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - GANADORES 
Por Adán Olvera 
A estas alturas de la contienda se comenzará a ver el resto que echaran los candidatos para poder ganar la 
elección, lo que no se hizo en los pasados 50 días difícilmente tendrá efecto en lo que le resta a esta campaña que 
son escasos 10 días. Los acostumbrados cierres de campaña con miles de personas quedaron atrás, los grandes 
conciertos y las grandes movilizaciones no son vigentes en este momento, a menos que el escenario 
epidemiológico cambie el próximo 30 de mayo que se reúna el comité técnico de salud. Para estos días de campaña 
ya se habían anunciado conciertos de importantes grupos musicales, para amenizar los eventos de cierre de los 
candidatos y candidatas al gobierno estatal y los más importantes a la capital del estado. Hoy no será posible y los 
equipos de campaña se arriesgaron con pocos asistentes y lo que han logrado abarcar es prácticamente, con lo que 
se quedaran. Otro punto importante es la organización electoral y es que la representación de los partidos políticos 
en todas y cada una de las mesas de casilla, que se instalarán en el estado es primordial para la defensa del voto y 
el correcto procesamiento de los datos de los sufragios; en este punto no hay que perder de vista que el Partido 
Acción Nacional (PAN) está casi al 90 por ciento de registro de sus representantes de casilla y esto le permitirá 
tener presencia en las casillas y justo antes del cierre, poder compartir la información con su partido de la 
presencia de su voto duro. Y ojo mucha atención con el Partido Morena, que al parecer no llega ni al 50 por ciento 
de representatividad en las casillas, es decir no tendrá presencia en casi la mitad de las mesas electorales de 
quedarse las cosas así. Será entonces muy fácil que en cualquier momento digan que se les cometió fraude y es que 
al no tener representación, las cosas pueden manejarse de esa manera; para eso será muy importante la presencia 
y rectitud con la que siempre actúan los ciudadanos funcionarios de casilla. No pierda de vista este detalle que el 
comento de los representantes de casilla. DE REBOTE. Luces de alerta para el PRI en municipios metropolitanos, 
está en riesgo su presencia en Ayuntamientos, al no alcanzar la votación necesaria para mínimo meter pluris; 
Corregidora el más preocupante, el candidato no era el ideal pero fue lo que encontraron. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
UNO MÁS. El ex priísta, ex diputado y ex aspirante a la alcaldía de San Juan del Río, Gerardo Sánchez Vázquez, se 
lanzó un brinco de 3 vueltas con giro invertido para caer bien parado, piensa él, dentro del equipo del panista 
Roberto Cabrera Valencia, a quien hoy no sabemos si felicitar o compadecer por sus recientes adquisiciones de 
campaña. A ver cuánto tarda Gerardo en pelearse con todos, como le pasó en su antes “amado” PRI. CASCAJO. Así 
como hay dudas sobre el tino de Roberto Cabrera en su apertura, las hay sobre si es fortuna o desgracia del priista 
Gustavo Nieto Chávez ya no tener de su lado a un eterno perdedor de elecciones, como Gerardo Sánchez, o a un 
tristemente célebre como el ex alcalde Fabián Pineda. (DQ 1) 
 
ASTERISCOS 
MUJERES EMPRENDEN Y CREAN CORREDOR. Debido de las afectaciones económicas que trajo la pandemia por 
la COVID-19, mujeres y madres de familia que se quedaron sin empleo, o vieron reducidos sus ingresos en rancho 
San Pedro, se organizaron para poner en marcha el Corredor Comercial de Mujeres Emprendedoras que les 
permite obtener un ingreso en apoyo a la economıá de sus familias. El proyecto inició en noviembre de 2020 con 
12 personas. PODRÍAN DEVOLVER CANDIDATURAS. El dı́a de hoy, la Sala Regional Monterrey podrı́a devolver 
las tres candidaturas que el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro quitó a Morena. En caso de ser ası,́ tendrı́an 
una semana para hacer campaña, poco tiempo como para pensar ganar, reconoció el presidente del partido. SACA 
PROVECHO DE RIÑA. Alfredo Botello Montes, senador del PAN, comentó que la candidata de Morena, Celia Maya, 
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busca sacar provecho luego de la riña ocurrida entre habitantes de la comunidad de La Valla en San Juan del Río. 
(AM) 
 
BAJO RESERVA 
UN CAFÉ DE CUATES. Ayer, la cuenta de redes sociales del excandidato a la presidencia municipal de Querétaro y 
exfutbolista profesional, Adolfo Ríos, tuvo, nos comentan, más interacción de lo habitual. Subió una foto en la que 
se le observa tomar café con el candidato del PAN a la gubernatura, Mauricio Kuri. Recordemos que el exportero de 
la selección desde hace algunos meses marcó su raya con el proyecto de Andrés Manuel López Obrador que apoyó 
en 2018, para entrar de lleno al equipo panista que comanda Kuri. Nos comentan que este tipo de reuniones en la 
que se sienta a platicar con Mauricio se dan seguido, sin embargo, esta es la primera vez que se hace pública. 
ORGANIZACIÓN A DESTIEMPO. A poco más de 10 días de que se lleven a cabo las elecciones, nos cuentan que, en 
Morena Querétaro, cuyo liderazgo está en manos del delegado en función de presidente Mauricio Ruiz, apenas 
comenzaron a contactar a reporteros de la fuente para compartir información de los candidatos a los diferentes 
cargos de elección popular. Nos dicen que son unos jóvenes lo que se presentan como la Oficina de Comunicación 
Social y ya hasta crearon un grupo de WhatsApp para mantener “un canal constante de comunicación”. (EUQ) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
MUNICIPIO DE QUERÉTARO COLOCARÁ PLACA DEDICADA A VÍCTIMAS DE COVID-19. En sesión ordinaria de 
cabildo, el Ayuntamiento de Querétaro aprobó la colocación de una placa dedicada a las víctimas de COVID-19 y a 
quienes han cuidado de la comunidad. Esta será develada en el marco de la conmemoración del 490 aniversario de 
la fundación de la ciudad de Santiago de Querétaro, el próximo mes de julio. “Los invito a tomarlo como un 
recordatorio del homenaje que habremos de rendir de ahora en adelante a cada vida perdida y el esfuerzo que está 
detrás de cada vida salvada, porque no hay mejor homenaje, no hay homenaje más sincero que el que hagamos con 
nuestros actos”, dijo el presidente municipal de Querétaro, Miguel Antonio Parrodi Espinosa. PENDIENTES DE 
APROBACIÓN, 93 DICTÁMENES DE JUBILACIÓN EN CONGRESO. Durante la sesión de la Comisión de Trabajo y 
Previsión Social de la 59 Legislatura, el diputado local por Morena Néstor Gabriel Domínguez Luna, presidente de 
dicho órgano legislativo, indicó que el pasado 18 de mayo giró un oficio al presidente de la Mesa Directiva del 
Congreso local, Jorge Herrera Martínez, para hacer de su conocimiento que hasta ese día se tenía ingresado y 
pendiente de discutir en pleno un total de 93 dictámenes de pensiones y jubilaciones, por lo que le solicitó que 
sean considerados a la brevedad para su discusión y, en su caso, aprobación. EN QUERÉTARO SE HAN ENVASADO 
4.5 MILLONES DE DOSIS DE VACUNA ANTI-COVID-19. A través de un comunicado de prensa, el Instituto 
Mexicano del Seguro Social informó que México ha recibido 29 millones 748 mil 365 dosis de vacunas envasadas 
de las farmacéuticas Pfizer-BioNTech, AstraZeneca, Sinovac, Centro Nacional de Investigación de Epidemiología y 
Microbiología Gamaleya, así como CanSino Biologics. Abundó en que, en la República Mexicana, el laboratorio 
Drugmex, con sede en el estado de Querétaro, ha envasado 4 millones 545 mil 310 dosis de CanSino Biologics. La 
primera fecha de entrega de envasado, precisó, fue el pasado 22 de marzo. Con las dosis recibidas envasadas y las 
que se envasaron en la entidad, se suma un total de 34 millones 293 mil 675. (CQRO) 
 
PULSO - EL PARQUE BICENTENARIO DE QUERÉTARO Y SU ZOOLÓGICO, LISTOS PARA REAPERTURA 
Por Andrés González  
El “Parque Bicentenario de Querétaro”, el más grande en su tipo en toda la zona bajío del país, se encuentra 
invernando por la pandemia desde el 15 de marzo del 2020, pero cumpliendo a diario con un constante 
mantenimiento y “atendiendo a un rebaño de 89 animales de distintas razas y especies, alimentados por alfalfa en 
su mayoría y a los que se les prodiga toda clase de cuidados y atenciones”. El parque ocupa una extensión de 170 
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hectáreas y está ubicado al sur de la cabecera delegacional de Santa Rosa Jáuregui, en el municipio de Querétaro. 
Para constatar el estado de salud de este numeroso rebaño, estuvieron ayer en este parque tanto Mónica del 
Carmen Esteva Domínguez, presidenta del grupo “CHARM Jurica”, como Suzette Góngora, presidenta de la 
Sociedad Protectora de Animales, A.C. quiénes con este columnista cumplimos un extenso recorrido y ver las 
condiciones en que se encuentran todos estos animales. “En este Parque, orgullo de Querétaro, esperamos 
indicaciones de las autoridades tanto estatales como municipales, pero preparados para la reapertura, en cuanto 
se realicen las gestiones necesarias ante el gobierno municipal de Querétaro, del cual depende este “Parque 
Bicentenario” nos comentó el Ing. Iván Torres Suárez, administrador general del parque. Las recientes lluvias y el 
mantenimiento constante, hacen lucir al parque en toda su espectacularidad y belleza. La zona de resguardo de 
todos estos animales, donde se alimentan y resguardan desde enormes búfalos de agua, ganado escocés, venados, 
un avestruz, burros kentuky, burros blancos, un cerdo vietnamita, llamas, un burro enano negro a quién Mónica le 
puso el nombre de “Romeo”, caballos percherones, caballitos ponys, conejos, toros wuatusi o africanos, borregos y 
chivos, “todos alimentados con forraje verde seco, perfectamente comestible” según se constató en este recorrido. 
En estos días, surgió una denuncia por redes en la que señalaron –fake news – “ecocidio y robo de al menos una 
veintena de animales…abandonados a su suerte desde principios de la pandemia COVID-19” cuando la totalidad de 
los animales arriba citados, “se encuentran en perfecto estado de salud y guardada la atención y limpieza de sus 
corrales donde estos se ubican”. Y es que al ver esta denuncia, fue que inmediatamente acudieron al parque tanto 
Mónica como Suzette – dos enamoradas del cuidado de los animales – para confirmar esta atrocidad. Pero nada, 
resultó una noticia falsa y por eso este columnista fue invitado para que constatara el estado que guardan todos 
estos animales. Bueno, con decirle que ni estresados los encontramos, porque todos los pudimos tocar – lo que no 
implicaban peligro o maltrato – y en perfecto estado de salud. En el recorrido nos acompañaron además del 
ingeniero Iván, los señores Alfredo Moreno, Miguel Ángel Berdejo, Francisco Rangel, quiénes en forma amable y 
por demás profesional, nos respondieron a todas nuestras dudas. Atendiendo a quiénes instalaban las “carpas” 
para la vacunación contra el COVID-19 que hoy inicia en la parte de enfrente del Parque, nos encontramos a don 
Francisco Castro, director general de este majestuoso y bien cuidado “Parque Bicentenario de Querétaro”, que lo 
mantiene “listo para cuando nos avisen que procede su reapertura”. Cuenta además de esta zona del zoológico, con 
un bien cuidado “Jardín Botánico” convertido a la vez en mariposario, donde se ven volar al menos a un centenar 
de mariposas monarca y otras especies, o bien se escucha el ruido de una pequeña cascada de agua que serpentea 
por todo el jardín, donde se han adaptado infinidad de especies florales o endémicas, cuidadas con celo por don 
Miguel, el encargado del mismo en este Parque. En este “stand bye” en el que inverna momentáneamente por la 
pandemia este Parque, es atendido y mantenido por 53 personas, trabajadores del municipio de Querétaro, pero 
que en parque abierto y en temporada alta, se ocupa un total de 174 personas, para toda la zona de juegos 
mecánicos, trenecito, tres tirolesas – una de ellas es la más grande del centro del país – albercas y canchas para la 
práctica de diversos deportes. “En el Parque Bicentenario de Querétaro estamos preparados para su reapertura y 
solo estamos esperando las indicaciones que emita el Secretariado de Salud para ponerlo a funcionar, una vez 
supervisados y revisados todas las áreas tanto de los juegos mecánicos, las de deportes y albercas, el zoológico y el 
Jardín Botánico, el lago, la zona de convivencia familiar, de comidas y todo el Parque en general, para proceder a su 
reapertura”. En tanto, los 89 animalitos de su zoológico, se encuentran en perfecto estado de salud, sin enfermedad 
alguna – al menos a la vista – y siendo alimentados con follaje seco, achicalado, apto para consumo animal. Y todas 
sus áreas, por las recientes lluvias, por el mantenimiento recibido, se encuentran verdes, relucientes y limpias, 
esperando solo el banderazo oficial para su reapertura. El Parque Bicentenario de Querétaro seguirá siendo un 
importante punto de convivencia para todos los queretanos y visitantes que de otros estados del país, lleguen a 
disfrutarlo. Pronto, considero, será su reapertura. (CI) 
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ECOS DEL SENADO | USO FACCIOSO DE LAS INSTITUCIONES DEL ESTADO PARA PERSEGUIR A OPOSITORES 
Por Guadalupe Murguía Gutiérrez 
A pocos días de la jornada electoral del 6 de junio y ante la desesperación de ver caer en las preferencias a los 
candidatos de su partido, el Presidente López Obrador activa toda una estrategia política para incidir en los 
resultados de los comicios. Con ese propósito utiliza de manera facciosa a las instituciones del Estado para 
perseguir a adversarios y opositores. En este contexto se enmarca la orden de aprehensión que -se dice- la FGR 
obtuvo en contra del gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca. También la determinación de la 
UIF de congelar las cuentas bancarias del mandatario estatal y de 12 personas más, acción a la que inclusive su 
titular, Santiago Nieto, dio un sesgo electoral al prejuzgar que podrían estar involucradas en el financiamiento 
ilícito de campañas. Una vez que se conoció la noticia de la orden de aprehensión que concedió un juez federal, 
Migración emitió una alerta y en el Senado el líder de la bancada de Morena amenazó con iniciar el proceso para la 
desaparición de poderes en el estado, aunque reconoció que no cuenta con los votos suficientes en la Comisión 
Permanente para convocar a un periodo extraordinario. En cuestión de horas todas estas instituciones y 
personajes se volcaron en la línea que el Presidente les ordenó para intervenir en el proceso electoral y de paso 
desviar la atención sobre los crecientes reclamos de justicia y la indignación generalizada por la tragedia de la L12 
del Metro, donde a Morena no le corre prisa por esclarecer los hechos en los que están involucrados prominentes 
miembros de su partido. Por lo que se refiere a la enorme polémica en torno a si el gobernador cuenta o no con 
fuero constitucional, luego de que la Cámara de Diputados se lo retiró y de que el Congreso de Tamaulipas decidió 
no homologar la declaratoria de procedencia de conformidad con el artículo 111 de la Constitución, la duda se 
disipa si se acude a la exposición de motivos para interpretar dicha disposición, reformada en 1982: “En los 
términos de la modificación relativa se pretende evitar la impunidad de las autoridades locales por la comisión de 
delitos federales; pero, en lo que a ellas corresponde, con el más absoluto respeto al pacto federal, la declaratoria 
de procedencia que emitiere la Cámara de Diputados no removería el obstáculo procesal, sino dejaría a las 
legislaturas locales la determinación correspondiente”. Con base en ello, el ministro González Alcántara Carrancá 
desechó la controversia constitucional que interpuso el Congreso de Tamaulipas, contra el desafuero del 
gobernador “por notoria y manifiesta improcedencia”; por lo tanto, García Cabeza de Vaca mantiene la inmunidad 
procesal. Pretender lo contrario, es violentar el orden constitucional, vulnerar el Estado de derecho y desacatar 
una determinación de la Suprema Corte, además de que como lo establece el artículo 225 del Código Penal Federal, 
comete delito contra la administración de justicia quien abra un procedimiento penal a un servidor público con 
fuero, sin habérsele retirado previamente conforme a la ley. La intentona de deponer a un gobernador electo 
legítimamente por capricho es inadmisible y constituye un ataque directo al pacto federal. La más reciente 
desaparición de poderes ocurrió en Hidalgo en 1975. AMLO dice tener como ejemplos a Juárez y a Madero, pero en 
los hechos se parece más a Luis Echeverría. (DQ) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
LA TORRE DE GATELL. Develar una placa en reconocimiento a las vıćtimas por la pandemia es justo. No debemos 
olvidar, que por las estrategias fallidas de la Federación, llevamos más de 222 mil muertos. Habrá que construir la 
torre de Gatell con los nombres y apellidos de las vı́ctimas. (N 1) 
 
MÁS VALE PREVENIR 
Conforme se acerca el dı́a de la jornada electoral, las autoridades electorales alistan sus protocolos para garantizar 
unos comicios libres. Parte de estas garantıás tiene que ver con la coordinación con los tres niveles de Gobierno. En 
este sentido, la seguridad será un elemento vital que permita una paz social para el buen desenvolvimiento del 
ejercicio del sufragio de los ciudadanos. Por ello, no está de más tomar en consideración el llamado que hacen los 
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partidos polı́ticos, para que la Guardia Nacional participe en la vigilancia de los espacios donde se instalen las 
casillas para evitar actos de violencia que empañen el esfuerzo que la sociedad civil y el árbitro electoral han hecho 
para que se tengan las elecciones. Si bien en Querétaro no se viven climas de violencia dramáticos como otras 
entidades del territorio nacional, no está demás establecer operativos adecuados. Para ello, en esta edición, damos 
cuenta de esas posturas de las fuerzas polı́ticas que muestran la voluntad de desarrollar pacı́ficamente las 
elecciones. Otro tema importante que surge en los últimos dı́as de campañas es el relacionado al Centro Histórico. 
En él convergen el turismo, el comercio, espacios públicos y el patrimonio histórico. Por ello, en Pulso Polı́tico 
planteamos las oportunidades y los retos que los candidatos a la alcaldı́a capitalina plantean para resolver uno de 
los pulmones y emblemas de la vida cotidiana de nuestro Querétaro. Siga pendiente del seguimiento semanal que 
realizamos a los candidatos a los puestos de elección popular en el Pulso Polı́tico. Manténgase informado a través 
de nuestros canales de Telegram y WhatsApp. Disfrute la lectura. (AM) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Alarcón  
MOVILIDAD QUERETANA… NOMÁS EN PARTIDOS. Se suman más priistas a la campaña de Kuri. Las dos 
secretarias de la Juventud de Pepe. Tere Calzada Rovirosa es la Oveja Naranja. No pegó la teoría del atentado en La 
Valla. Movilidad. A  11 días de los comicios y en medio de acusaciones de candidatos y partidos por reales o 
supuestas agresiones, compra de votos, retiro de propaganda y otras, todos los días nos enteramos del paso de 
militantes de partidos a formaciones opositoras, como el de Andrea Spinolo Prieto, la primera secretaria de la 
Juventud en el gobierno del priista José Calzada Rovirosa, sumada ayer a la campaña del panista Mauricio Kuri 
González. Digo la primera porque la segunda secretaria de la Juventud de Pepe, Mariana Ortiz Cabrera no 
solamente se incorporó a la causa del abanderado de Fuerza por México, Juan Carlos Martínez, sino que preside 
ese nuevo partido en Querétaro.  Por no hablar ya del oficial mayor de Calzada en el gobierno y en la Sagarpa, 
Manuel Pozo Cabrera, candidato a diputado local por el PAN y Querétaro Independiente. Igual que Eric Osornio, 
que tuvo a su cargo la atención ciudadana en el sexenio de Calzada e irá al congreso local, sí o sí, por Fuerza por 
México, donde es el brazo derecho de Juan Carlos Martínez. Y qué decir ex diputado priista Diego Foyo, con paso 
intermedio por Morena, apoyando a Raquel Ruiz, aspirante al gobierno del estado por el PRD. Y aún hay más: Abel 
Magaña, Gibrán Salgado y  hasta Edgar Arteaga. Ya hemos observado que además de la candidata del PRI a la 
gubernatura, Abigail Arredondo, hay al menos tres competidoras  surgidas del tricolor: Bety León, ex alcaldesa de 
Pedro Escobedo, por Movimiento Ciudadano; Katia Reséndiz por el Verde y Penélope Ramírez por el Partido del 
Trabajo.  Agréguele los casos de la diputada Fabiola Larrondo del PRI a Morena, Ana Vallarino de Morena al PAN, 
Héctor González del PRI al PAN y otra vez al PRI, Fabián Pineda alcalde calzadista de San Juan del Río al PAN, 
etcétera, etcétera. Bueno y a la inversa la postulación de Arturo Maximiliano García, ex diputado de Acción 
Nacional, candidato a la presidencia municipal de Querétaro por Morena, que ha impactado severamente a las 
estructuras albiazules por haber coordinado las campañas de Mauricio Kuri a la alcaldía de Corregidora en 2015 y 
al Senado de la República en 2018. Por cierto, en medio de este intercambio político cabe destacar a la priista Silvia 
Hernández Enríquez, la única queretana que ha ocupado una secretaría federal, la de Turismo con Ernesto Zedillo, 
varias veces diputada federal y senadora, vino a sumarse al proyecto de Abigail Arredondo y María Alemán. Silvia, 
que compitió contra los hombres en tiempos de mayor complejidad y desventaja, se mantiene firme en su partido. 
Rara avis. De hecho, pero sería tema para otra columna, algunos de los panistas más destacados en Querétaro 
tuvieron su origen en el PRI, incluidos Francisco Domínguez, Ricardo Anaya, y hasta Marcos Aguilar. Así de fácil. 
Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- Sin colores. Que para no ir tan lejos, el empresario sin partido Mauricio Kuri 
González, como ya lo hemos comentado, fue invitado y desinvitado en 2009 -hace 12años- por el gobernador 
priista José Calzada al equipo al que también pertenecieron Andrea Spinolo, Mariana Ortiz, Manuel Pozo y algunos 
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más. Si le hubiera cumplido Pepe, hubiera sido de los perseguidos de Pancho. Hoy, en cambio, puede ser su 
sucesor. - ¡PREEEPAREN!- Tere Calzada. Hija y hermana de los ex gobernadores priistas Antonio y José Calzada, 
ella colaboró en la CDMX y aquí en administraciones del PAN y hoy es candidata de Movimiento Ciudadano a la 
alcaldía capitalina, ocupada por su abuelo José Encarnación Calzada Arvizu de 1946 a 1949, según lo registra el 
libro “Los presidentes del Municipio de Querétaro” escrito por la investigadora Natalia Carrillo García. Es la oveja 
naranja. -¡AAAPUNTEN!- Líder moral. Jesús Méndez Aguilar, secretario general del Movimiento Regeneración 
Nacional en Querétaro y brazo derecho de la candidata a gobernadora Celia Maya García, tuvo su origen en las 
juventudes del PRI al lado de Mariano Palacios Alcocer, con quien colaboró en el Ayuntamiento, en la UAQ y el 
gobierno de Querétaro. Hace dos años quedó en funciones de presidente de Morena, tras la dilatada salida de 
Carlos Peñafiel a la embajada de México en la República Dominicana y fue incluido en la lista de candidatos 
plurinominales a la Legislatura Local. Una recomendación de Mario Delgado a favor de Juan José Jiménez le 
arrebató a Chucho la posición y otra más le quitó la dirigencia estatal para acomodar al sedicente licenciado 
Mauricio Ruiz Olaes. Por eso están como están. -¡FUEGO!- Bumerang. Al jefe de prensa de Morena tal vez le 
hubiera salido la teoría del atentado contra Celia Maya y sus colaboradores en otros tiempos, no en éste de las 
redes y los teléfonos inteligentes que todo lo registran. Se le advirtió a la candidata. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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